

Las suscripciones son por **Pagos anticipados**. Madrid, pesetas 1'50 al mes; provincias, pesetas 5 trimestre pagando en la Administración, y pesetas 5'50 por medio de comisionado; extranjero y Antillas, pesetas 12 trimestre; Filipinas, pesetas 15, y países fuera de la unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos de peseta.

**Suscripciones á este periódico:** En todas las librerías de Madrid y provincias, y en la Administración, calle de San Gregorio, núm. 6, donde también se reciben anuncios españoles y extranjeros á precios convencionales. La correspondencia debe dirigirse al Administrador **D. MANUEL R. PASTRANA**

## Planes políticos.

Los corresponsales en Barcelona de *El Imparcial* y de *El Liberal*, inspiran hoy sus principales telegramas en conversaciones que dicen haber oído á amigos del gobierno, contestando á referencias que se suponen llegadas de Madrid sobre la mayor ó menor duración del viaje, actitud de éstos ó aquellos elementos y otros pormenores semejantes.

«Contando el Sr. Sagasta con que se aprobarán sin dificultad alguna los presupuestos y los proyectos económicos—dice el corresponsal de *El Liberal*—piensa dar por terminada la actual legislatura á mediados de Julio y no hacer la modificación ministerial hasta la siguiente, formando entonces un gabinete de gran fuerza, en que tengan representación todos los elementos de la mayoría, á fin de realizar el sufragio universal.

A pesar de estos deseos del Sr. Sagasta, á pesar de los éxitos del viaje á Barcelona, la opinión general es, y acaso participan de ella algunos ministros, que el Sr. Sagasta debe plantear pronto, porque así lo exigen las circunstancias, una profunda crisis ministerial, prescindiendo en su solución de los elementos muertos del gabinete.

A juicio de los que esto piensan, el éxito del viaje de la corte no permitirá al Sr. Sagasta de morar el planteamiento de la crisis; pero, en cambio, le dará facilidades que antes no tenía para resolverla.»

También se dice en estos telegramas, que hay ministeriales en Madrid, que censuran la prolongación del viaje; y hasta se establecen hipótesis sobre inteligencias del Sr. Gamazo con los disidentes del partido liberal, y los disidentes de otros partidos; dando estos supuestos, motivo á consideraciones que no nos parecen fundadas.

Porque en primer lugar, si hay ministeriales en Madrid, que temen que el viaje se prolongue demasiado, este temor seguramente nace de un sentimiento patriótico y elevado y no de sus gestiones mezquinas.

Además, que si por sus ojos vieran—como nosotros hemos visto—la recepción de Barcelona y el hermoso espíritu que allí domina, es bien seguro que no abrigarían aquel temor, si por acaso existe.

En cuando al Sr. Gamazo, no creemos haya dado motivo alguno para suponerlo en combinaciones con ninguna disidencia doméstica ó extranjera.

No ha realizado un solo acto que autorice semejante hipótesis.

Por lo que se ha visto y se ve de un modo claro, cree que en materia de economías y otras reformas, ha debido hacerse más; y presuimos que esto será lo que exprese cuando hable en el Parlamento, llevándonos nosotros el mayor de los chascos, si persona de tanto talento y de tanta moderación, rebasara las líneas de la circunspección y emprendiera un rumbo distinto á su partido y malo para él.

El Sr. Sagasta, sobre todo, no tiene ningún indicio que le permita creer que el Sr. Gamazo pase de las esferas de la crítica, á las escabrosidades de la disidencia; y así nosotros mismos se lo hemos oído recientemente en Barcelona.

Por lo que hace al papel que los conservadores puedan hacer en la Regencia, esto dependerá de la conducta de los liberales; pero siempre tendrán aquella influencia que les corresponde por su fuerza, por sus servicios y por su posición.

Y ahora, después de bosquejadas estas impresiones que nos hemos creído en el caso de manifestar, vemos lo que dice concretamente el corresponsal de *El Imparcial*, citándose á la situación económica de Cataluña:

«En lo concerniente al juicio formado sobre este país, todos los ministros y políticos alaban su poderosa riqueza fundada en el trabajo, se inclinan á cierta protección que indudablemente merecen, pero que debe darse en la medida suficiente para que sirva de estímulo y no de abandono, teniendo en cuenta que la competencia universal limita y reduce ahora las ganancias que antes eran mayores. La protección debe sostenerse en cuanto dé condiciones ventajosas de lucha, pero no en cuanto sirva á acrecer el lucro con menos esfuerzo y peores productos.

Del regionalismo piensan que debe respetarse, porque observa los rasgos varoniles de la raza y sus características iniciativas, distinguiéndolo del catalanismo que muchos exageran.»

Realmente el regionalismo visto de cerca, tiene menos importancia de lo que se cree en Madrid; y en cuanto á las actividades del pueblo catalán, son evidentes á todas luces; y cuando las facilite legítimamente, debe ser materia de la atención de gobiernos juiciosos y previsores.

## La festividad del día.

### La carrera.

Está probada la fé y el espíritu religioso de los que á pié firme, aguantando los rayos del sol, que lucía con esplendor, han permanecido hoy durante tres horas que habrá durado el desfile, presenciando la procesion.

En el ministerio de la Gobernación, en el de Ultramar, en el ayuntamiento, en Correos, en el Circulo de la Union Mercantil y en todos los balcones de la carrera, cubiertos con colgaduras, veíanse repletos de gente, predominando el bello sexo.

Los que menos favorecidos de la fortuna no pueden disponer de uno de estos sitios de preferencia, ocupaban puesto en las aceras detrás de los soldados que cubrían la carrera.

Aunque este es un pueblo poco madrugador, sin embargo, desde primera hora numeroso

gentío invadía las calles por donde ha cruzado la procesion, disputándose entre sí, á empujones y codazos, los sitios de primera fila.

Las tropas cubrieron la carrera á las diez de la mañana, hora á que comenzaba en la catedral la solemnidad religiosa.

### La procesion.

Sabido es que á esta fiesta religiosa, instituida por el Papa Urbano IV el año 1264, para rendir culto al cuerpo de Cristo, presente en el Sacramento de la Eucaristía, ha venido siempre celebrándose con gran pompa, aunque en Madrid no se ofrece con la brillantez que en Granada, Sevilla, Burgos y Toledo, ni con la magnificencia con que se habrá celebrado hoy en Barcelona, ni tampoco con esa hermosa sencillez y poesía de los pueblos pequeños, donde no se participa como aquí de un escepticismo demodador.

La procesion salió á las once de la catedral de San Isidro, siguiendo por la calle de Toledo, plaza Mayor, calles de Gerona, Atocha, Carretas, Puerta del Sol, Mayor, 7 de Julio, plaza Mayor (nuevamente), á la catedral, donde llegó de regreso á las dos y media de la tarde.

La procesion marchaba por el siguiente orden: abriendo la marcha un piquete de la Guardia civil á caballo; á continuación, los asilados del Hospicio, San Bernardino y colegio de la Paz y de San Ildefonso, mangas y estandartes de todas las iglesias, clero parroquial, comisiones de *La Union y Juventud Católica* y de varias hermandades, el cabildo, siguiendo la Custodia, llevada en hombros por sacerdotes, y dando la guardia de honor á uno y otro lado guardias del real cuerpo de Alabarderos.

Luego, en medio de sus familiares, del dean y del magistral, iba el virtuoso señor obispo de la diócesis de Madrid-Alcalá, seguido del pálo, del ayuntamiento y de la diputación con sus maceros, de las comisiones de los cuerpos de la guarnición y del gobernador civil interino, señor Jimeno de Lerma, que presidia, con el gobernador militar, Sr. Ruiz de Alcalá, y los tenientes de alcalde Sres. Ruiz de Velasco y Miranda.

Cerraba la marcha un coche de Palacio, la música y un zaganete de Alabarderos, guardias municipales y del cuerpo de Vigilancia, y por último todas las fuerzas de infantería, caballería y artillería que han formado en la carrera.

Después del desfile, una buena parte del público, ha paseado por la carrera, aprovechando la sombra de los toldos, y entre tanto, en el Circulo de la Union Mercantil, como es costumbre, jóvenes y alegres parejas han pasado la tarde bailando.

Como en todas estas fiestas de gran concurrencia, han menudeado las apreturas, que suelen contribuir á favorecer las malas artes de los ratas, pero hoy la contrariedad les ha servido de compañera, y la policía se ha dado buena maña para detener á unos cuantos, que se disponían á *coospirar* contra los bolsillos del prójimo.

Por lo demás, el orden ha sido perfecto y la ganancia segura, para los vendedores de clavetes.

## La Exposición de París y la actitud de Europa.

*Le Temps* y el discurso de Tisza.—Negativa de Inglaterra á asistir á la Exposición.—Comentario del *Standard* á las declaraciones de Tisza.—Situación de Francia.

Como es natural, la prensa francesa sigue consagrando atención preferente al discurso de Herr Tisza.

Nada menos que dos artículos de primera plana dedica el número de *Le Temps* recibido hoy en Madrid al examen de las declaraciones hechas en pleno Parlamento por el jefe del gabinete húngaro.

Quejase amargamente el periódico parisien del desaire hecho por las potencias, no al movimiento revolucionario que se trata de conmemorar, sino á la nación francesa. Que Inglaterra haya declarado hace pocos días por boca de su primer ministro que no pensaba asistir á la Exposición de París, que igual declaración hubieran hecho otros Estados monárquicos, Austria, Italia, no sorprende al periódico francés; pero sí manifiesta el triste desengaño que le produjo la negativa de Rusia, y por más que parezca algo raro, de Alemania.

Rusia, la pretendida aliada de Francia, frente á la triple ó cuádruple alianza, se aparta de su lado en el momento mismo de dar público testimonio de tan decantada unión. Alemania, la vencedora del 70, estaba obligada por guerrera cortesía á aceptar la invitación del enemigo humillado. Y como si esto no fuera bastante, el ministro de una nación amiga acompaña su negativa á asistir á la Exposición de comentarios ultrajantes.

En vano ha sido toda la diligencia de los redactores de *Le Temps* para encontrar en la prensa europea una protesta enérgica contra el acto realizado por Tisza. Cuando más, observan con indiferencia, como lo hace el *Standard*, que el jefe del gobierno húngaro se ha expresado con una franqueza que no suele ser común en los hombres políticos. El resto de los grandes periódicos ingleses, el *Times*, el *Daily Telegraph* dejan la palabra á sus corresponsales de París y de Viena, y se abstienen de todo comentario.

No podemos ocultar la dolorosa impresión que nos ha producido la lectura de los artículos citados. La Francia actual, entristecida por el presente, inquieta ante las incertidumbres del porvenir, se refugia en el pasado y pretende conjurar las iras de sus muchos enemigos recordando antiguos servicios, evocando pasadas memorias y tratando de rebacer su historia con borrar de ella cuanto pueda ofender ó lastimar el altanero orgullo de las demás naciones.

¿Qué diferencia entre la Francia de hoy, y la Francia de otros tiempos!

## EL VIAJE DE LA REINA

**Leyes importantes.—Agencias para visos españoles.**

**Barcelona 30 (7'30 noche).**—Sancionada por la Reina se ha remitido hoy á Madrid por el correo la ley referente al ferrocarril de Canfranc.

El ministro de Fomento ha puesto hoy á la firma de la Reina un decreto interesantísimo para los vinitores españoles.

En virtud del referido decreto se establecen en Londres, París y Hamburgo—según el corresponsal de *El Imparcial*—agencias dedicadas exclusivamente á la venta de vinos españoles.

Previos informes que emitirán las Cámaras de Comercio y los agentes diplomáticos, el ministro celebrará en cada una de las referidas capitales contratos con casas que se encarguen de la venta.

A dichas casas se les exigirán garantías para que en todo caso puedan responder de las operaciones que se hagan.

Los particulares podrán enviar para la venta sus vinos, que deberán ser aceptados por las agencias siempre que reúnan las condiciones exigibles en el mercado.

Para evitar todo contratiempo los pedidos serán examinados previamente.

También se fijarán previamente el tipo que en concepto de comisión podrá llevar cada casa y los honorarios que habrán de devengar los correspondientes peritos.

Todo lo que se relacione con este asunto, dependerá del ministerio de Fomento.

Todos los contratos que se hagan con las casas de comisión, como las demás cláusulas referentes á este particular, serán publicados, facilitándose además ejemplares á los particulares que quieran conocerlos.

### Banquete en Palacio.

**Barcelona 30 (11'40 noche).**

Director CORREO.

Brillantísimo ha sido el banquete de Palacio. Han asistido á él, además de la corte, la Diputación provincial, el Ayuntamiento, los presidentes de todas las Sociedades mercantiles y de carácter popular, los principales comerciantes, propietarios, fabricantes y artistas, y conistorio de los juegos florales, en número de 90 comensales.

La mesa estuvo profusamente alumbrada y llena de flores y el menú fué verdaderamente régulo.

Entre los comensales se hallaban el académico Menéndez Pelayo, el canónigo Colell (premiado en los juegos florales) y el escultor Vallmitjana.—*Cabañero*.

### En el teatro.

**Barcelona 31 (1'30) madrugada.)**

Director CORREO.

La Reina Regente se dirigirá á Badalona á visitar la propiedad del Sr. Arnús, á bordo del *Destructor* con objeto de presenciar la operación de lanzar torpedos.

S. M. ha asistido esta noche al teatro Lirico, donde Gayarre cantó *Los Puritanos*.

El eminente artista ha estado inimitable en la romanza final del tercer acto, que fué repetida en medio de los aplausos atronadores de la concurrencia que llenaba la sala.

La Reina y los ministros han aplaudido al tenor español.

La Reina, siguiendo la costumbre del país, paseó por los jardines en el intermedio de los actos segundo y tercero.—*Cabañero*.

### Visita de obreros á la Reina.

**Barcelona 30 (1 tarde.)**

Director CORREO.

Una comisión de obreros presidida por el señor Roca Galés fué presentada anoche á S. M. la Reina por el senador Sr. Malquer.

La comisión expuso á la Reina las necesidades de los obreros catalanes, entre otras, la de tener por medio del sufragio universal representación en Cortes para hacer oír su voz.

La acogida dispensada por la Reina á los obreros fué muy afectuosa y de ella salieron muy satisfechos.—*Cabañero*.

### Regalo al Sr. Sagasta.—Animación.

**Barcelona 31 (1'39) madrugada.)**

Director CORREO.

El presidente de la República francesa ha enviado al Sr. Sagasta un valioso juego de café acompañado de una afectuosa carta autógrafa. Mañana se acordará el día de la salida de la Reina.

Signe llegando mucha gente á Barcelona; notándose que así las clases ricas como los elementos populares desean que la Reina continúe en Barcelona todo el tiempo posible.

El ministro de Marina ha estado á bordo del crucero *Reina Regente*.

Este buque, que es un modelo de construcciones navales, sigue siendo visitado por un público numerosísimo.

El ministro de la Guerra dedicó parte del día á presenciar las maniobras hechas por las tropas de la guarnición.

A Valencia acompañarán á S. M. los señores Sagasta y Cassola. El día antes de la salida de la Corte para Valencia regresarán á Madrid los ministros de Marina y de Fomento.

Es casi seguro que no saldrá la corte hasta el día 3.—*Cabañero*.

### Baja de la plata.

Ha llegado el precio de la plata en Londres al tipo bajísimo de 42 1/2 peniques la onza, ó sea el más bajo que se ha conocido hasta el día; y como aun es probable que continúe bajando

por causa de un poco consumo y aumento constante de producción, me parece de la mayor importancia llamar la atención de los hombres de gobierno y de negocios sobre el particular, á fin de evitar los gravísimos males que podrían sobrevenir en el futuro, si desde luego no se adoptase la resolución de suspender toda acuñación de ese metal, dedicándose únicamente á la del oro. Mucho antes de que el precio llegara á donde ha llegado, se han hecho las mismas indicaciones sin que desgraciadamente fueran atendidas. Hoy es de esperar que no suceda lo mismo, y por si una demostración práctica de lo que valen en la actualidad nuestras monedas de plata puede servir al caso, como creo servirá allá va la siguiente:

Nuestra moneda de 1 duro con peso de 25 gramos de 900 milésimas de fino, equivale á 24'32 gramos *troy Standard*, que al precio de 42 1/2 peniques y al cambio de 25'62, solo vale 3'28 pesetas, ó sea 34'40 por 100 menos del valor porque circula.

Un duro en piezas de 2 pesetas ó de 1 peseta con peso de 25 gramos de 835 milésimas de fino, equivale á 20'875 gramos *troy Standard*, que al precio de 42 1/2 peniques y al cambio de 25'62, solo importa 2'81 pesetas, ó sea 43'80 por 100 menos del valor por que circula.

Basta lo que precede para que las personas á quienes me dirijo y á las que sus ocupaciones políticas no les permitan haberse fijado en ello, lo hagan y eviten á nuestro país las complicaciones que podrían sobrevenir, si persistieran en el error de continuar empleando para la acuñación una moneda que en momentos dados fuera el único medio de pago de nuestras importaciones del exterior, bien porque se encontraran al frente del ministerio de Estado otros menos ilustrados y previsores que el que hoy está, ó porque otros países pudieran suplir al nuestro en los artículos que hoy exportamos, y con los que saldamos ó pagamos los que importamos.—*Un bilbaíno*.

Mayo 30 de 1883.

## Una velada literaria.

Los que siguen con atención el movimiento literario de Madrid en estos últimos tiempos, principalmente en lo que se refiere á las manifestaciones de la poesía lírica, habrán tenido ocasión de observar que de vez en cuando, tal ó cual Sociedad ó centro científico, congrega en sus salones á nuestros más insignes poetas, donde, á cambio de los nutridos y espontáneos aplausos que cosechan del público, éste á su vez saborea con verdadero deleite todos los primores y bellezas de sus inspiradas producciones.

Esto fué lo que ocurrió anoche en la cuita Sociedad El Fomento de las Artes, en cuyo espacioso salón se celebró anoche una de las más amenas, y quizás la más interesante velada literaria que se ha celebrado en Madrid durante el pasado invierno.

Al observar que siempre que se anuncian estas fiestas literarias, un público tan numeroso como distinguido invade materialmente el local donde las tales fiestas se celebran; y al observar, al propio tiempo, el entusiasmo, la complacencia y la indecible delectación que produce en el público, unas veces la profundidad del pensamiento, otras veces la brillantez de las imágenes, y en todas ocasiones la elegancia y belleza de la forma, hay motivos para pensar, y aun para creer, que no están muy en lo cierto los que afirman que ha desaparecido ya de este mundo el reinado de la poesía, que ya no existen corazones sensibles con espíritu suficiente para latir y estremecerse con las ternezas poéticas de otros tiempos, y que, solo lo real y positivo, lo que se toca y lo que se ve, lo grosero y lo mundano, eso es lo que priva y eso es lo único que prevalece y reina en el gusto y hasta en la conciencia de nuestra época.

La prueba más elocuente de que la poesía no ha desaparecido para el gusto y para las ficciones literarias de nuestros días, la pudimos observar anoche en el Fomento de las Artes. No con atención, sino con verdadero recogimiento religioso, la numerosísima concurrencia que llenaba el salón de sesiones no perdió ni una sola de las infinitas bellezas, ya de pensamiento, ya de forma, de que estaban esmaltadas las primorosas composiciones de Zorrilla, de Manuel del Palacio y de Ferrari, que fueron los tres insignes vates que tomaron parte en la velada.

El entusiasmo y el regocijo del público se traducía á cada momento por ruidosas explosiones de aplausos, que bien claramente revelaban, sin artificio de ningún género, la exquisita sensibilidad de los oyentes y la perfecta compensación que existía entre los sentimientos expresados por el poeta y los sentimientos del auditorio.

Lo que sucede es, que por un cúmulo de circunstancias, que no es del caso señalar, y porque la vida moderna solicita á cada paso la atención de nuestro espíritu hacia puntos y cuestiones que nada se compadecen con la poesía, creemos, al parecer, que se han borrado de nuestro corazón aquellas fibras donde tienen su raíz las emociones más dulces del alma. Pero la sesión de anoche demostró hasta la evidencia que no se han gastado, por fortuna, aquellas fibras; y que cuando hay una voz inspirada que las hace vibrar y sentir, responden con la misma espontaneidad y con iguales bríos que pudieron responder hace cincuenta años, cuando estaba en todo su esplendor la época del romanticismo.

Concretándonos—que ya es tiempo—al objeto de estas líneas, no hay para qué decir que los honores de la fiesta correspondieron de hecho y de derecho, á D. José Zorrilla.

La lozana fantasía del más eminente de nuestros poetas legendarios, no ha decaído á pesar de su avanzada edad. La misma frescura en las imágenes y la misma cadenciosa armonía de su inimitable ritmo, las dos cualidades más sa-

lentes de sus mejores tiempos, las pudimos apreciar anoche, tanto en su hermosa poesía titulada *Mi última brega*, como en la brillante introducción *De Múrcia al cielo*.

Antes de comenzar la lectura de su primer poema, se dirigió al público diciendo con tono jovial:

—Voy a hacer lo que pueda; si hago poco, no tienen Vds. derecho para quejarse; el 21 de Febrero último cumplí setenta y un años; lo que no pueda hacer hoy, vaya por lo que he hecho en otros tiempos.

Los aplausos con que fueron acogidas estas sentidas palabras, se repitieron muchas veces durante la lectura de sus poesías, aplausos que rayaron varias veces en el delirio.

Después del Sr. Zorrilla, leyó varias de sus poesías el más regocijado y festivo de nuestros vates, el insigne D. Manuel del Palacio, que ha sabido hermanar con su potente ingenio el buen humor de sus composiciones con la elevación y profundidad de sus pensamientos.

No hay ningún otro poeta que, como D. Manuel del Palacio, consigue producir en su auditorio los más encontrados afectos. Ya produce con alguno de sus incomparables apólogos es trepitosas explosiones de risa, ya conmueve profundamente el corazón cuando, penetrados en los misterios del alma, exhala una queja de dolor ó evoca un recuerdo de las pasadas dichas.

El público acogió con verdadero entusiasmo cada una de las poesías de tan eminente poeta, tributándole ruidosas salvas de aplausos.

El Sr. Ferrari recitó, finalmente, con entonación viril, su soneto titulado *En el arroyo*, y en la segunda parte de la velada, un soneto á Napoleón y otro á D. Quijote, y varias composiciones más, en todas las cuales acreditó el señor Ferrari que es uno de los poetas de mayores bríos con que cuenta hoy la poesía lírica en España.

No hay que añadir que el Sr. Ferrari recibió justa recompensa á sus relevantes facultades poéticas, en los numerosos y repetidos aplausos que le tributó el público.

En resumen: la velada de anoche dejó gratísimos recuerdos en todos los concurrentes. Con ser intolerable el calor que se sentía dentro del salón, nadie se movió de su asiento, todo el mundo sentía que llegara el instante de concluirse la velada, que ojalá no sea la última que se celebre en aquella culta sociedad, para honra de nuestra poesía y para mayor gloria de nuestros poetas.

No pudo asistir el Sr. Grilo por encontrarse enfermo, como así lo manifestó por medio de una carta tan ingeniosa como elegantemente escrita, que tuvo á bien leer el Sr. D. Gumersindo Santos, digno presidente de la referida Sociedad.

N. GONZALEZ AURIOLAS.

**La Reina y los pintores valencianos.**

Los pintores valencianos que formaron la comisión rectora del monumento á Ribera, tienen preparado para cuando llegue á la ciudad del Taria S. M. la Reina Regente, un delicado obsequio que, según las noticias de la prensa de aquella capital, es una verdadera joya artística.

Consiste el regalo en una magnífica paleta colocada sobre caprichoso y original caballete, y al pie de la cual figuran siete firmas de otros tantos distinguidos pintores, siendo de admirar, entre otros muchos primores, la unidad de escuela y de conjunto con que resulta el cuadro, dentro del estilo propio y distinto de cada uno de sus autores.

Estos han tenido ocasión de lucir por igual sus especiales aptitudes artísticas. Salvá ha pintado un paisaje á conciencia, en el cual hay buen ambiente y excelente perspectiva; Peyró ha copiado sobre este fondo, con precisa pulcritud, el monumento elevado al Españolito; Agrasot ha compuesto á la izquierda del monumento un grupo de labradores de portentosa hechura; Pinazo ha colocado en otro grupo un ama de cría y un niño que bastarían para hacer de nuevo su reputación artística; Erel ha corroborado la suya trazando con perfecta corrección las figuras de un húsar, una señorita y una mujer del pueblo; y por último, Cortina y Benavente han formado grupos dignos de sus pinceles por la expresión de los rostros y la propiedad de las actitudes.

La paleta en cuestión, que medirá aproximadamente medio metro de latitud por treinta centímetros de longitud en la forma que aparece colocada, es un cuadro, y un cuadro de relevante mérito.

**Los carlistas.**

Respondiendo *La Fé* á la desautorización que han sufrido los periódicos carlistas de Madrid, por virtud de la carta del Sr. Melgar publicada en *El Correo Catalán*, dice «que promete humildemente acatar las órdenes que le comunican por encargo de su señor».

En cambio *El Siglo Futuro* pone este comentario á las órdenes del señor:

«Está, pues, resuelta en contra nuestra y con severo castigo, la cuestión de conducta. Pero en el anterior documento no se resuelve nuestra representación, que todavía no ha habido tiempo de que llegue á Venecia, y que no se refería á la cuestión de conducta, en la cual, desde luego y sin defensas nos abandonamos al juicio del R.... Queda, pues, en pie la cuestión de doctrinas, y esperamos tranquilos la resolución del señor duque de Madrid, para dar cuenta de ella á nuestros lectores.»

**Una boda.**

En la capilla de la Misericordia, profusamente iluminada, de la parroquia de San Sebastián, se celebró anoche á las nueve y media el matrimonio de Sofía Madrazo y Rosales y nuestro querido amigo y antiguo compañero de redacción Andrés Miralles.

Realzaba la distinguida y elegante figura de la novia sencillo y rico traje de faya blanca con delantero de encaje, sin otros adornos que la simbólica flor de azahar natural, traída expresamente para la ceremonia de las posesiones que en Alcira (Valencia), posee la madre del novio. Un ramo de la misma flor adornaba su cabeza, cubierta con largo y vaporoso velo blanco de tul, que caía airoso sobre el talle y se confundía entre los pliegues del vestido.

Estaba interesante y bellísima en los momentos en que el sacerdote, leyendo la famosa epístola de San Pablo, recordaba á los que poco des-

pues quedarían indisolublemente unidos, los deberes que impone el matrimonio y los derechos que con él se adquieren.

Apadrinaron á los novios la madre de Miralles, doña Salvadora Rubio, distinguida y cariñosa señora que lucía severo traje negro y don Pedro de Madrazo, padre de Sofía, ilustre académico y persona tan conocida como respetada por su talento.

A la ceremonia asistieron elegantemente prendidas, las marquesas de Vahamonde, Villalobar y Villatoyas, la condesa de Irazo y sus hijas y la de las Quemadas, y señoras y señoritas de Madrazo (D. Ricardo y D. José), Mesa, Albarico, Miralles, Rosales, Plazaola, Urbina, Callejon, Vaselet, Benito, Pinilla, Hidalgo, Martínez (D. Desiderio), Ochoa (D. Luis) y quizá algunas más que de todas veras sentiríamos olvidar.

De hombres estaban el subsecretario de Gobernación, Sr. Urzaiz; marqués de Vahamonde, conde de las Quemadas, Madrazo (D. Ricardo), D. Federico (D. José), Miralles (D. Gonzalo), coronel Mesa, Rosales, Cárdenas (D. Ramon), García Alonso, Benito y Alvarez Bulla.

Terminada la ceremonia y las tiernas y conmovedoras despedidas entre la novia y su madre, hermanas y amigas, los invitados se trasladaron á casa de los Sres. de Madrazo, donde fueron obsequiados con un refresco.

Allí tuvimos ocasión de ver y admirar, entre otras obras de arte de gran valor y mérito, un primeroso retrato de la novia, hecho por su primo el notable pintor D. Ricardo Madrazo.

Ya en casa de su padre, la novia lucía una preciosa *croissant* de brillantes y perlas, regalo del novio.

Muy cerca de las doce Sofía y Andrés se retiraron á su casa, deseándoles todos, y nosotros tanto como el que más, muchas felicidades.

**Telegramas de la mañana.**

**Los pasaportes franceses.**

París 30.—La compañía de ferro-carriles del Este ha organizado un servicio de trenes rápidos para evitar á los viajeros que se dirijan á Suiza, Austria ó Italia, la dificultad de los pasaportes impuesta por el gobierno alemán para atravesar la Alsacia Lorera.

**Defensas de Italia.**

Roma 30.—Después de amplias explicaciones dadas en la Cámara por los Sres. Nicotera y ministro de la Guerra, en el sentido de corresponder al gobierno la adopción de las medidas que concepte necesarias para la defensa del territorio, Nicotera, de acuerdo con el gobierno, modificó la moción en los términos que siguen:

«Convencida la Cámara de la necesidad de completar la defensa de las costas, invita al gobierno á que presente, si lo es posible, al dar principio en Noviembre la nueva legislación, las medidas que juzgue necesarias.»

La moción fué adoptada casi por unanimidad.

**El discurso de Tisza.**

Vienna 30.—Asegúrese que en la entrevista celebrada ayer por el embajador de Francia, Mr. Desvrais, con el ministro Kalnoky, á propósito del discurso pronunciado en la Cámara húngara por el señor K. Tisza, Kalnoky dió seguridades y explicaciones capaces de llevar la tranquilidad al gobierno francés.

Después de su entrevista con el diplomático representante de la república francesa, Kalnoky celebró otra conferencia con el ministro Sr. Tisza.

**Carreras en Londres.**

Londres 30.—En las carreras de caballos de Epsom, se han concedido los tres premios primeros del Derby á los llamados *Aprehixe*, *Crowbery* y *Vandiemensland*.

**La Conferencia de Marruecos.**

París 30.—El ministro de Negocios Extranjeros, Sr. Goblet, ha respondido ya á la circular española referente á la Conferencia de Marruecos.

La contestación está conforme con las proposiciones de los españoles, pues sabido es que Francia ha sido siempre favorable á la reunión de la Conferencia internacional sobre la cuestión concreta de Marruecos, salvo siempre el ponerse de acuerdo con España acerca del conjunto de proposiciones que han de someterse á la Conferencia.—*Fabra*.

**Ecos de Madrid.**

La festividad del Corpus.—Ogaño y antaño.—Donde se recuerda á *El Curioso Parlante*.—Estatuas y monumentos.—Aplazamiento de una *garden party*.—Los miércoles de la marquesa del Valle de la Reina.

Hace veinticinco ó treinta años, en la fiesta que hoy conmemora la iglesia, en los templos primero, en las calles después, reuníanse y coincidían todas las distintas clases de la sociedad.

La aristocracia llenaba los balcones de las principales casas de la corte, con objeto de ver pasar la procesion; y era obsequiada por los dueños de aquellas con helados, dulces y toda clase de golosinas: mas tarde, cuando se retiraban las tropas de la formación, paseaba desde la Puerta del Sol á la plaza del Angel, luciendo ricas gales y deslumbradoras preseas, pues en semejante fecha hacían su aparición las modas de primavera y las del estío.

De dos á cuatro de la tarde, la calle de Carretas era el centro de todas las hermosuras y de todas las elegancias madrileñas; los hombres, en traje también de verano, y generalmente con sombreros blancos—según entonces se llamaban á cuantos no eran negros—admiraban aquel conjunto de bellezas ó los daban guardia de honor.

Por la noche solía haber bailes de confianza ó animadas tertulias para celebrar uno de los tres solemnes días de las que dice una copia popular:

«Tres jueves hay en el año que relumbran más que el sol: Jueves Santo, Corpus Christi, y jueves de la Ascension.»

El nunca bastante ponderado escritor de costumbres D. Ramon de Mesonero Romanos, conocido por *El Curioso Parlante*, publicó en sus juventudes dos preciosos artículos en que describía de modo magistral lo que nosotros recordamos ligeramente y de pasada: aquellos dos cuadros son el contraste del que contemplamos ahora.

La solemnidad religiosa tiene efecto con la misma pompa, con el propio esplendor de antes, pero se han perdido los accesorios que le prestaban tanto brillo y tanto realce.

La *high life* no se presenta como en otros tiempos en los balcones ni en las calles, y si sale á estas no ostenta lujosos atavíos: no se verifican por la mañana ni por la noche agradables reuniones ni ballotes; en suma, para la gente del gran mundo el Corpus es una fiesta como

otra cualquiera, mientras sigue siendo para el pueblo la fiesta por excelencia.

¡Dolámonos de que desaparezcan las costumbres de nuestros padres; de ver perderse uno á uno los hábitos característicos del país; en fin, de que nada resista al influjo de las ideas nuevas, que traen aparejados otros usos, otros instintos, otros sentimientos.

Hemos citado antes á Mesonero Romanos, el cronista de Madrid, el escritor cartizo, el hombre tan respetable por su vida privada como por su vida pública....

Pues bien, ahora que se levantan en todas partes estatuas á tantas medianías, á muchos que no han prestado ninguna clase de servicios á la patria, ¿no se debería, por medio de suscripción nacional, tributar semejante honra al que tanto contribuyó eficazmente á las mejoras, á los adelantos de la población?

Es verdad que tampoco le ha ocurrido á nadie hasta el presente honrar de manera análoga al marqués de Pontejos, á quien Madrid es deudor de casi todo lo que se refiere á policía urbana.

El fué el que trasformó la corte durante su hábil administración como corregidor, dotándola de lo que hasta entonces no poseía, y esparciendo fecundos gérmenes de civilización y de progreso, que no tardaron en producir abundantes frutos.

La generación de la época creyó bastante recompensados tamaños servicios poniendo su nombre á una calle de tercer orden: las sucesivas se preguntan acaso quién fué el marqués de Pontejos.

El, lo mismo que Mesonero Romanos, deberían tener digna representación entre los monumentos que decoran y embellecen la villa y corte de las Españas.

Antes de concluir, hablemos de lo presente, después de habernos ocupado en lo pretérito.

La duquesa de la Torre ha aplazado hasta mañana la reunion en el jardín de su hotel.

El motivo es muy sencillo: hoy habla corrida de toros, y la noble señora ha creído que los aficionados á los sangrientos espectáculos del Circo los preferirían á los apacibles goces del paseo y de la conversacion.

En consecuencia, la *garden party* se efectuará el viernes, desde las cinco de la tarde en adelante.

Pudiera ser que fuese la única de la temporada, porque la vinda del general Serrano se dispone á realizar su *deplacement*, comenzando por un viaje á Bilbao, y yendo enseguida á instalarse en la *Villa Ventura*, en Biarritz.

También la marquesa del Valle de la Reina, la cual recibe á sus amigos de intimidad los miércoles en su elegante morada de la calle de San Jorge, se halla próxima á abandonar Madrid.

El luto que ahora lleva por su tía la condesa de Bustillos no es extraño á esta resolución, que será muy sensible á cuantos se juntaban en aquel hospitalario salón una vez por semana, pasando en él horas muy agradables entre las emociones del tresillo y otros encantos de la sociedad.

**ASMODEO.**

**Diccionario enciclopédico de agricultura, ganaderia é industrias rurales.**

Los editores de Madrid, hijos de D. J. Cuesta, publican actualmente una obra que, por su excepcional importancia, utilidad, dificultades que ofrece y cuantiosos gastos que origina, bien merece eficaz recomendacion. Se titula *Diccionario enciclopédico de agricultura, ganaderia é industrias rurales*, y se publica bajo la direccion de los Sres. Lopez Martinez, Hidalgo Tablada y Prieto y Prieto, colaborando en ella las personas más competentes en los diversos ramos que abraza, como lo prueban los numerosos artículos insertos en los 25 cuadernos que se han publicado, y que comprenden hasta FIL, ó sea próximamente la mitad de la obra.

La empresa de los Sres. Cuesta puede considerarse como un verdadero monumento de la agricultura patria, donde se consignan todos los adelantos en cultivos, máquinas, ganaderia, industrias rurales, etc., etc.; mucho más si se tiene en cuenta que es una obra original y esencialmente española, escrita por españoles, con arreglo al clima, suelo y demás condiciones de nuestro país, y de la América española, y de la manera más práctica posible.

Así ha debido comprenderlo el Consejo superior de Agricultura al proponer y recomendar al gobierno de S. M. el auxilio en favor de dicha obra en su grado máximo, habiendo merecido asimismo ser premiada en la última Exposicion argonesa.

Buena prueba de cuanto decimos es el cuaderno 25, último publicado, en que se hallan los artículos *Falsificación*, del conocido ingeniero Sr. Manjarres; *Fermentacion*, por el eminente químico Sr. Bonet; *Filipinas*, del reputado ingeniero Sr. Jordana; *Filozera*, del competente ingeniero Sr. Miret, y otros varios no ménos interesantes.

La obra se publica con todo el esmero que tienen acreditado sus editores, y lo que hasta hoy se ha dado á luz comprende cuatro tomos y parte del quinto, que contienen 3.197 páginas con 1.372 grabados, en excelente papel é impresion muy correcta y clara.

Se suscribe en las principales librerías, y en Madrid, en la librería de los editores *Hijos de D. J. Cuesta*, calle de Carretas, núm. 9, quienes remiten prospectos *gratis* á los que los pidan.

Consideramos un deber recomendar muy eficazmente obra de tal importancia, de absoluta necesidad como libro de consulta en las bibliotecas públicas y particulares, y sobre todo en las de los municipios rurales, en las que servirá constantemente de guía á nuestros agricultores.

**LA «GACETA».**

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

**Marina.**—Ley derogando las disposiciones que prohiben el calamento de amadrabas de buche en la costa entre la bahía de Cádiz y la isla de Tarifa.

**Gracia y Justicia.**—Real decreto disponiendo que D. Pascual Paniagu y Alejandro, magistrado de la Audiencia de Sevilla, continúe en esta corte en comision, para auxiliar los trabajos de estadística de la fiscalía del Tribunal Supremo.

**Gobernacion.**—Real órden declarando que la diputacion provincial de Guadalejara debe pagar á la de Guipúzcoa 624 pesetas 51 céntimos por estancias

casas las por Dámaso Garrido y su hijo en la Casa-Misericordia de San Sebastian.

—Otra declarando nulas las elecciones municipales verificadas en San Martín de Soroos (Barcelona) el mes de Mayo de 1887, y recomendar al gobernador adopte las medidas convenientes para que la provision de las vacantes de concejales se ajuste á la ley.

**Teatros.**

En breve dará el Dr. Camazon, médico español premiado por la Universidad de Valladolid, en uno de los salones ó teatros más á propósito de esta corte, conferencias filosófico-recreativas sobre hipnotismo y sugestion. Después de cada conferencia presentará al público que asista y quiera experimentar con dicho doctor, todos los extraños fenómenos de sonambulismo provechoso, como los anátemos fisiológicos ó de orden somático y los fenómenos morales ó de orden psíquico, como la adivinacion del pensamiento.

Al final explicará el mecanismo psíquico, por el cual se obtienen estos experimentos, y dará á conocer la importancia y trascendencia del hipnotismo en todos los ramos del saber humano.

Desde mañana viernes volverá á trabajar en el teatro de Maravillas la compañía que ha de actuar en la próxima temporada de verano en dicho coliseo, lo que por el mal tiempo ha funcionado los últimos días en el de Martín.

Pasado mañana sábado tendrá lugar el estreno de la obra titulada *Plan de estudios*.

Pasado mañana sáb do se verificará en el teatro de la Comedia el beneficio de la primera actriz señora Lina Novelli, poniéndose en escena el idilio campestre en tres actos, titulado *Celeste*, y la comedia griega en un acto, del diputado Sr. Cavallotti, nominada *Nicarete*.

**AL MENUDEO.**

Mañana continuará en la seccion de Ciencias morales y políticas del Ateneo de Madrid, la discusion del tema «La autonomia del Municipio en sus relaciones con la region y el Estado.»

Hará uso de la palabra el Sr. Conde y Luque.

Dice un periódico de San Sebastian que los infantes doña Eulalia y D. Antonio, obedeciendo á prescripcion facultativa, piensan pasar algun tiempo en aquella capital, con objeto de tomar baños de mar.

Ha sido confirmada por el Tribunal Supremo la sentencia dictada por la Audiencia de este territorio contra nuestro querido compañero y amigo D. Augusto Suarez de Figueroa, director de *El Resúmen*, en causa seguida á instancia del claustra de profesores del Instituto del Cardenal Cisneros, condenándole á tres años y medio de destierro, accesorias y costas.

Sentimos verdaderamente el percance sufrido por nuestro compañero.

Con motivo de ser el cumpleaños de nuestro embajador en Francia, la casa del Sr. Leon y Castillo, se vió muy concurrida ayer en París.

Al salir de una taberna de la calle del Humilladero, se estableció reyerta entre dos parroquianos del establecimiento, en ocasion que pasaba por allí un guardia de orden público, el cual, queriendo poner paz entre los contendientes, víose atropellado, desarmado y pisoteado por uno de ellos. El agresor fué conducido á la Cárcel Modelo.

A la hora de costumbre, mañana saldrá de la parroquia de San Andrés la Minerva de San Pedro, y recorrerá las calles siguientes: Plaza de la Paja, Sin Puertas, San Pedro, Segovia, Puerta Carrada, Cava Baja, Puerta de Moros, Tabernillas, Aguilá, Calatrava, Humilladero, á la iglesia de San Andrés.

**Exportaciones.**

Segun los estados del movimiento mercantil últimamente publicados, nuestra exportacion en el mes de Abril ha aumentado 5.462.534 pesetas, recayendo principalmente el alza en mineral y cáscara de cobre, hierro en carriles inútiles, plomo argentífero, jabon, corcho en tapones, harina, garbanzos, pasas, aceite comun, naranjas y vinos. Ha bajado la exportacion de mineral de hierro, azogue, plomo pobre, esparto en rama, calzado y almendra y otros productos de menor importancia.

La Audiencia de Alicante ha sentenciado á la última pena á los reos del asesinato cometido en Cox el 10 de Febrero último en la persona de D. Manuel Lucas, jefe de los conservadores de la localidad.

La Sociedad Española de Higiene celebrará la cuarta conferencia dedicada á las señoras en el presente año académico, el sábado 2 de Junio, á las nueve de la noche, en su local, Montera, 22, bajo.

Dicha conferencia estará á cargo del sócio doctor Ruiz Rojo, que disertará acerca del tema: «Enseñanza higiénica que se deduce de los principios que informan la pedagogía moderna.»

El lunes próximo tomará posesion de la presidencia del Tribunal Supremo, D. Eugenio Montero Rios.

El Ateneo de la Juventud Hispano-Portuguesa celebrará en la presente semana una solemnísimá sesion científica, literaria y artística, organizada por la comision científica del mismo. El programa es selecto y variado, é indudablemente obtendrá un éxito liosongero.

Conforme á lo dispuesto en Real órden de 24 de Setiembre último, dentro de la primera quincena del mes de Junio se procederá en cada cuerpo de infantería á la eleccion, en junta general, del cajero, habilitado, suplente y encargado del almacén, para el año económico de 1888-89, cuyos cargos serán desempeñados en los regimientos, batallones de cazadores y disciplinarios de Melilla, por capitanes, y en los de reserva y depósito, por oficiales subalternos.

**Noticias de Guerra.**

Han sido ascendidos en propuesta reglamentaria, de la Guardia civil: A comandante, D. Saturnino Jimenez; á capitanes, D. Manuel Gonzalez y D. José Vilches; á tenientes, D. José Camacho, D. Leonardo Alcocer, D. José Monet y D. Manuel Martinez; á alféreces, D. Eusebio Bengochea y D. Vicente Santamaría.

—Han sido destinados los siguientes jefes de arma de artillería:

Coroneles: D. Félix Leon Camargo, de comandante del arma y director del parque de Cádiz; D. Agustin Gomez, al primer regimiento divisionario; D. Rafael Garcia, al sexto depósito de reclutamiento y reserva para artillería;

D. José Saavedra, director del parque de Pamplona; D. Manuel Hernandez, al primer depósito, y D. Fernando Castillejo, al tercer depósito.

Tenientes coroneles: D. César Español, director del Parque de Coruña; D. Federico Aznar, a la dirección general del arma, y D. Enrique Pellicer, al sexto depósito.

Como recompensa reglamentaria en el profesorado, se ha concedido empleo de teniente coronel de infantería a D. Mariano Bosch y don Ernesto García Navarro; empleo de comandante a D. José Lopez y Torrens.

Buenos-Aires 30.—Ayer salió de este puerto el vapor correo de la compañía Transatlántica Buenos-Aires.

El delegado del archivo municipal, Sr. Miranda Lillo, ha sido autorizado para publicar y repartir el primer tomo de la obra "Recopilación de los documentos y fac-símiles correspondientes al expresado centro.

Las secciones del Senado, en su reunion de ayer tarde, han elegido para la comision de presupuestos de Puerto-Rico a los señores marques de Hazas, Herreros de Tejada, Fuenmayor, Ladico, Rodriguez Seoane, Sanz (D. Salustiano) y Torre Villanueva; y para la de juicios orales en Baleares y Canarias, a los Sres. Riaño, Alfonso, Morales Diaz, Fontagnud, marques de Perijá, García Tuñon y duque de Híjar.

Tambien se ha nombrado la comision de division electoral de Cuenca, que segun hemos oido, es contraria al proyecto remitido del Congreso y las de varias carreteras.

Los médicos municipales Sres. Parraverde y Santos, han sido ascendidos, por rigurosa antigüedad, para cubrir dos vacantes que existian por fallecimiento.

Viaje de S. A. la Infanta Isabel.

Alba de Tormes 30 (7:45 t.).

Director CORREO.

En este momento S. A. la Infanta Isabel, despues de visitar los conventos, iglesias y demás edificios notables que encierra la poblacion, sale para Salamanca. El pueblo en masa, con las autoridades, ha acudido a despedir a S. A.

El general Pando ha venido a visitar a la Infanta, como sabemos asimismo que le ofreció sus respetos al pasar por Medina del Campo el Sr. Gamazo.—El correspondiente.

Salamanca 31 (11 noche.)

A las ocho de la noche han regresado los expedicionarios. S. A. ha concurrido a la funcion del teatro.

Hoy ha presenciado la procesion desde el Consistorio. Por la noche asistirá al concierto que dará en el Liceo el maestro Espino.

El viernes irá a Barca de Alba.

La Liga de contribuyentes ha entregado a S. A. una exposicion pidiendo proteccion para la agricultura y ganaderia.

La Infanta está muy satisfecha de la acogida que se le ha dispensado.—M.

Política menuda.

Sobre el debate político anunciado para cuando regrese el Sr. Sagasta, dice El Imparcial, "que el lo plantea el Sr. Romero Robledo, la minoría coalicionista intervendrá si las alusiones fuesen tan directas que no pudiera dejar de recogerlas; pero lo hará en términos templados y de modo que no parezca ponerse enfrente a un acto que ha sido universalmente aceptado."

En cuanto a los conservadores, hé aquí lo oido por La Correspondencia:

"Ayer se dijo que la minoría conservadora no pensaba intervenir en más debates que los económicos en todo lo que queda de legislatura hasta el verano, absteniéndose de iniciar y de secundar toda otra discusion política."

El resucitado de Plasencia.

En el célebre proceso de Plasencia sobre el muerto resucitado, ha emitido dictámen el fiscal, pidiendo para el procesado diez años de cadena por usurpacion de estado civil como Eugenio Santa Olalla, pues para el fiscal no es tal Santa Olalla, como aseguró la direccion del manicomio de San Basilio; y cuatro años más por tentativa de usurpacion del nombre de don Rustaquo Campo Barrado; de modo que este sujeto carece de personalidad civil, y nadie sabe quién es.

El Consejo de Estado informó ayer, segun dice El Globo, nuevamente el famoso asunto de la suspension y procesamiento de algunos diputados provinciales de Málaga, que habia vuelto a su conocimiento despues de oír a los interesados, ratificando su anterior informe, segun hemos oido.

Dice anoche el periódico El Dia:

"Han vuelto a circular rumores de disensiones en el Centro Militar. Parece que varios socios se proponen presentar algunas proposiciones pidiendo que no se admitan al ciertos periódicos y la expulsion de un oficial de un cuerpo facultativo que además es diputado.

Se dice que de seguir manifestándose ciertos disgustos en dicha sociedad, y si se repiten las discusiones, un tanto borrascosas de días pasados, las autoridades intervendrían en el asunto."

El Globo cree, sin embargo, que no hay motivo para creer que se reproduzcan pasados rozamientos.

Crimen misterioso.

Un propietario de Granada, llamado D. Marcos Rodríguez, fué acometido, a las doce de la noche del domingo último, en el momento de llamar en su casa para recogerse, por un desconocido que le asestó una terrible puñalada en el costado derecho.

El agresor se dio a la fuga, y detrás de él el herido, hasta que, faltar de fuerzas, cayó al suelo, de donde le trasladaron a su domicilio.

El juzgado, que se personó a los pocos momentos en la casa del herido, se trasladó después a la de una persona muy conocida en aquella capital, a quien no encontró, pero que fué detenida a la mañana siguiente.

Se hacen muchos comentarios en Granada sobre este misterioso crimen.

EDICION DE LA NOCHE

Telegramas de la tarde.

El discurso de Tizsa.—Negociaciones y conferencias.

Viena 30.—Los periódicos siguen hablando de la sensacion que han causado en París las palabras del Sr. Tizsa.

La Nueva Prensa Libre dice que el primer ministro húngaro, Sr. Tizsa, ha estado en su derecho al hablar en el sentido que lo ha hecho. Los industriales húngaros harán bien en no concurrir a la Exposicion de París de 1889.

El mismo periódico declara despues que no es, sin embargo, prudente lastimar sin razon el amor propio de Francia.

La alianza que Austria tiene con Alemania, no nos impone esta obligacion.

Esta alianza existe desde hace bastante tiempo, y no nos ha impedido vivir en paz con Francia.

Cofiamos seguir así hasta el día en que la necesidad nos obligue a cambiar de conducta.

Paris 30.—El conde de Hoyos, embajador de Austria en París, ha asistido a la recepcion semanal diplomática celebrada en el ministerio de Negocios extranjeros.

Despues celebró una extensa conferencia con el ministro de Negocios extranjeros, Sr. Goblet, en la cual, segun se cree, trataron del incidente entre Austria y Francia, motivado por las declaraciones que el ministro Sr. Tizsa hizo en la Cámara húngara.

Se asegura que la respuesta del gobierno austriaco a la nota francesa, no ha llegado todavía, pero que las negociaciones entre ambos gobiernos siguen su curso ordinario.

Hay grandes esperanzas de llegar a una pronta y satisfactoria solucion en este asunto que tanta sensacion ha causado.

Los azúcares.

Viena 30.—La Cámara de los Señores aprueba definitivamente el proyecto relativo a los derechos sobre los azúcares.

Los presupuestos han quedado aprobados restándole al capítulo puestas a disposición del gobierno los fondos por éste pedidos, los cuales habian sido suprimidos por la Cámara de diputados.

Irlanda y el Vaticano.

Londres 31.—Se anuncia la próxima publicacion de una pastoral del Arzobispo de Dublin, dirigida al clero de su diócesis, fijando la linea de conducta que éste debe seguir respecto de la Liga nacional irlandesa, en consonancia con las instrucciones verbales que el Papa comunicó a dicho prelado.

Boulangier.

Paris 31.—El general Boulangier ha dirigido una carta a todos los electores del departamento del Cherolense recomendándole la candidatura del Sr. Deroulade para las próximas elecciones.

Despues de hacer grandes elogios de su recomendado, el general Boulangier termina su carta con estas palabras:

"Deroulade comprende como yo la necesidad de mantener la paz, y como yo aspira a la reforma de las instituciones republicanas por medio de la disolucion de la Cámara de diputados y de la revision constitucional. Votándole a él, es como si votaran por mí.—Fabra.

Ocupándose el Gil Blas, periódico republicano de París, del viaje de la Reina, escribe:

"La reunion de las escuadras en Barcelona constituye una elocuente manifestacion, a cuyo mayor brillo han contribuido diferentes causas: la capacidad del puerto, el ser extraño el país donde esa solemnidad se celebra; a las discordias del resto de Europa y el que la soberana sea, en fin, tan digna de la simpatía y del respeto de todos."

La Meuse, importante periódico belga, reseña las regatas celebradas en el puerto de Barcelona, y termina diciendo:

"Al retirarse la Reina, los marineros, nuevamente colocados en sus puestos, prorumpen desde lo alto de las vergas en estronadores vivas, produciendo un efecto mágico aquellas aclamaciones que parecen surgir del cielo para saludar a la augusta soberana. La fiesta ha sido magnífica y perfectamente organizada; de ella guardará memoria el siglo XIX, por ser el primer ejemplo de haberse reunido en un puerto número tan considerable de navios de guerra para festejar a un Rey niño y a una Reina viuda."

Asimismo El Norte, órgano reconocido del gobierno ruso en la Europa occidental, dice:

"El viaje de doña Cristina de España, a Zaragoza y Barcelona y su estancia en estas dos capitales, han dado lugar a una serie no interrumpida de calurosas ovaciones que demuestran altamente la popularidad de la Reina y la fuerza de los sentimientos dinásticos en las mismas provincias donde más se han acentuado en otras épocas las inclinaciones republicanas y carlistas."

Salamanca 31 (3:45 tarde.)

Director CORREO.

Realmente ha sido aquí muy bien recibida S. A. la Infanta doña Isabel.

Hoy ha visitado los monumentos artísticos más importantes.

El sábado hará la expedicion a la frontera, donde la diputacion la ofrecerá un banquete; la Infanta rechaza se la trate con etiqueta.—Munoz.

Las desgracias de hoy.

Desde el tejado de la casa número 7 de la calle del Mediodía Grande, se arrojó esta mañana a la calle una mujer llamada Joaquina Olivares, la cual fué conducida a la Casa de Socorro con pocas esperanzas de vida; con la particularidad de que antes habia intentado arrojarse con dos hijas de corta edad, que por fortuna pudo evitar un vecino de la referida casa.

El inquilino del cuarto segundo de la casa número 22, de la calle de Ferraz, D. Enrique Sanchez y Sanchez, disparó esta mañana a su señora, doña Felisa Hernandez, tres tiros, por consecuencia de los cuales quedó cadáver en el acto. El D. Enrique, se disparó a su vez un tiro en la sien derecha, y fué conducido a la Casa de Socorro, donde se la extrajo el proyectil, continuando en grave estado.

BALANCE DEL DIA.

La fiesta religiosa del día se ha celebrado en Madrid con la solemnidad y concurrencia que describimos por separado, siendo seguro que en todas partes habrá revestido gran esplendor, y en muchas poblaciones mayor grandeza que en Madrid, que a la verdad, no se puede señalar—ni mucho menos—como modelo en materia de procesiones religiosas.

Con motivo de la residencia en Barcelona, de la Reina, allí esta fiesta habrá revestido este año singular solemnidad; pero no se conocerán los pormenores de esta fiesta hasta esta noche, porque la procesion no ha debido salir hoy de la catedral hasta las cinco de la tarde.

La política hoy, sin novedades; estando todo reducido a comentar los últimos telegramas de Barcelona (cuyas impresiones, en la parte que se relaciona con la actitud de los partidos, analizamos en primera plana), y a hacer cálculos

sobre el desarrollo y carácter que llegarán a tomar los debates sobre los presupuestos y el dictámen de la territorial; fijándose principalmente la curiosidad, en lo que pueda decir el Sr. Gamazo, al hablar para alusiones el martes ó miércoles, respondiendo a las alusiones del Sr. Bushell, y lo que pueda manifestar aquel mismo señor diputado, cuando más tarde se discuta el dictámen de la territorial; pero como de esto tratamos asimismo en el artículo de primera plana a que antes nos hemos referido, excusamos aquí repetir análogas presunciones.

Los correspondientes de Barcelona no señalan aún con precision el día en que S. M. saldrá para Valencia, pareciendo hasta ahora lo más probable que la partida sea el día 3.

Hoy, por la mañana, en Barcelona, ha debido inaugurarse la estatua del Sr. Gwell, levantada en la Gran Vía; y por la tarde, como decimos más atrás, la Reina habrá presenciado la procesion del Corpus.

Las últimas impresiones sobre el discurso de Tizsa, y la amargura que revela la prensa francesa, las reflejamos por separado.

Mañana consumirá el segundo turno contra el presupuesto de gastos, el Sr. Muro.

El Sr. Alonso Martinez ha llegado a Valencia esta tarde.

Esta noche es el banquete de los carlistas en Fornos.

Nada más de particular.

Belstis.

A las cuatro y media.—Los fondos en el círculo de belstis se sostienen con firmeza.

La demanda de papel continúa, siendo numerosa la concurrencia a este círculo.

El 4 por 100 interior se contrata a esta hora a 68'70 por 100 y a la liquidacion y a fin del próximo mes de Junio.

El Banco general de Madrid

se encarga del cobro de toda clase de cupones.

Temperatura.

La temperatura de hoy en Madrid, a la sombra, segun las observaciones de los ópticos Sres. Aramburo Hermanos (Príncipe, 12), es la siguiente:

A las ocho de la mañana, 16° sobre 0.

A las doce de la misma, 23° sobre 0.

A las cuatro de la tarde, 25° sobre 0.

La máxima fué de 30° sobre 0.

La mínima, de 12° sobre 0.

El barómetro marca 718 milímetros. Buen tiempo.

Cultos.

Santo de mañana.—San Segundo y San Ildefonso. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Santa María, donde continúa la novena; por la mañana habrá misa mayor con sermon que predicará el Sr. Quintana, y por la tarde, se celebrará el P. Iglesia.

En el Servicio Doméstico continúa la novena al Corazon de Jesús, predicando a las seis de la mañana el P. Pedroso.

Espectáculos para MAÑANA.

Comedia.—Compañía cómica italiana.—T. 1.º—A las 9.—El fiacre 117.—Chi non para non crede.

Apolo.—(Compañía Coreada).—A las 9.—La Liga de las mujeres.—A las 9:34.—Una broma en Carnaval (estreno).—A las 10:34.—Segundo acto.—A las 11:12.—Don Pompeyo en Carnaval.

Felipe.—A las 9.—Dos señores de café.—A las 10.—Coro de señores.—A las 11.—Está casa es muy de ustedes.—A las 11:12.—Los valientes.

Príncipe Alfonso.—A las 9:14.—Vijitas y coleando.—A las 10:14.—Niña Pancho.—A las 11:14.—La gran vía.

Estava.—A las 9.—Eh, a la plaza!—A las 10.—Toros de puntas.—A las 11.—El padron municipal.—A las 11:34.—Segundo acto.

Maravillas.—A las 9.—La primera postura.—A las 10.—La gran vía.—A las 10:34.—Por un inglés.—A las 11:12.—Un cuento de Boccaccio.

Circo de Pric.—A las 9.—Novena funcion de moda.—Programa especial y debut de M. Corradini con su perro y elefante amestrados, non plus ultra en este especial trabajo.

Circo Hipódromo de Verano.—A las 9.—Los notables gatos de Mr. Frederick, Ultimo día de la foca sábia. Divertidísimo charivarí por 14 clones y repeticion de la pantomima del programa de ayer.

Exposicion de Horticultura.—Parque de Madrid.—Abierta al público de siete de la mañana al ocaso: cer.—Música de 9 a 12 y de 5 a 8.—Entrada, una peseta.

Imprenta de EL CORREO, a cargo de F. Fernandez.

San Gregorio, 8

Mayo 31) FOLLETIN DE «EL CORREO.» (f 18)

DORIS

maravillosas reflexiones. Su pelo comienza evidentemente a ponerse de punta.

—Los de mis Costello serán los que se pongan así inmediatamente si no se le quita del lado a Dicky—dijo proféticamente mister Brabazon.

—Y bien, sí, sería monótono!—replicó mister Browne a Vera sin desconcertarse por su contestacion ni por las chanzonetas que sobre él llovian.—Pura tontería, yo creo, sabe usted, de buscar la soledad. A mí que me den el mundo. Apropósito, ¿se divierte usted mucho en Suiza?

—No he estado allí todo el tiempo. Había hecho algunos conocimientos en Berna y he vivido con ellos bastante tiempo en París—contestó Vera mirando tranquilamente a Dicky.

—Naturalmente, sí—dijo mister Browne dándole un golpe de dedo.

—Entonces Doris me escribió anunciándome su matrimonio y diciéndome que me viniera con ella. Esto me alegró mucho. El viaje ha sido larguísimo. Mister Burke se unió a mí en Londres y hemos hecho juntos el resto del viaje. Ha sido muy franco conmigo.

Aquí apareció mister Burke con el chal; Vera se volvió hacia él dirigiéndole una sonrisa tierna.

—Le estoy contando a mister Browne lo bueno que ha sido usted conmigo desde Londres aquí—dijo con una expresion de infantil reconocimiento.

Las manos de Gerald Burke temblaron ligeramente al colocar sobre los delicados hombros de Vera el blanco y suave chal.

—Ese viaje será siempre para mí un sueño delicioso—replicó el joven con una voz clara y agradable.

No cabía duda de que de sus palabras, aparentemente ligeras, eran serias en el fondo.

—Los sueños son agradables como un dulce

pasatiempo—dijo Vera con una alegre carcajada.

Mónica y lady Clontarf paseaban a alguna distancia; alguien de la compañía ha ido a avisar en qué sitio habia de servirse el café. Clontarf y Brian Desmond charlan como dos desconocidos.

—Me ha contrariado vivamente no haber podido estar aquí el mes último—decía—porque he oido decir que la caza habia sido buena y abundante como nunca. Pero en fin, la luna de miel es una cosa obligatoria, supongo.

—Cada uno tiene su modo de ver en esto—replicó Brian haciendo caer la ceniza de un cigarrillo y tratando de no parecer sorprendido.—Yo confieso—añadió riendo—que me enojó algo el fin de mi viaje de novio.

—Pues cosa sencilla... se vuelve a hacer otro—dijo Clontarf alzando los hombros.

—Querido amigo, espero que ese caso no llegará para usted—respondió alegremente Desmond.

Despues, viendo que lady Clontarf y Mónica se dirigian hacia su lado, cambió de conversacion. Kit y Brabazon se habian separado considerablemente, lo cual puede explicar el malhumor de mister Manning; Dicky Browne se encuentra, segun costumbre, alegre como unas pascuas.

—Fume usted un cigarrillo, mis Costello—decía en aquel instante a Vera presentándole una preciosa petaca de paja del Panamá. Doris se echó a reír.

—No haga caso a mister Browne, querida mía—dijo cariñosamente a su hermana.

—No le hago caso—contestó Vera dulcemente.—Luego, lanzando una mirada seria a mister Browne, que tenia la cerilla encendida para prender fuego al cigarrillo, prosiguió: Puesto que usted me lo ofrece tan generosamente, acepto.

—Oh, no, querida mía!—exclamó vivamente Doris.—Pedría hacerle mucho daño.

—¿Crees tú? Déjame probar—insistió la joven con caprichosa obstinacion.

Volvióse hacia Dicky, y con sus dedos afilados sacó un cigarrillo de la petaca.

—¿Quiere usted darme fuego?—dijo a mister Burke.

Y colocando el cigarrillo entre sus labios de rosa, tornóse frente al joven, el cual obedeció silenciosamente.

Retiró el cigarrillo que tenia en la boca, y aplicándolo al extremo del de Vera, la contempló atentamente, viéndola aspirar con satisfaccion el aromático humo y lanzarlo despues en espirales finas y ligeras.

Mientras mister Burke se entregaba a este divertido examen, su semblante soñador expresaba profunda sorpresa. No le admiraba precisamente ver fumar a una mujer: conocia muchas y muy graciosas que se entregaban ardorosamente a esta pasion masculina; su estupor provenia solamente del aire adoptado por Vera.

—¡Tírelo usted ya!—dijo mister Browne con inquietud.—¡Tírelo usted! Estoy seguro que le va a hacer daño.

—¿Usted cree?—preguntó Vera con simplicidad tomando su cigarrillo entre los dedos y retirándolo de la boca.

—Estoy bien seguro. Mi primer cigarrillo casi me costó la vida; ¡no lo olvidaré jamás!—dijo Dicky.

—¡Dichoso cigarrillo el primero!—exclamó Brian.

—Jamás se alcanza buen éxito de primera intencion; ¡no opina usted así?—dijo Vera colocando nuevamente el cigarrillo entre sus dientes de perlas.

—Estos cigarrillos son seguramente muy suaves—repuso Dicky, preocupado siempre por el temor de que la infantil determinacion de Vera de fumar un cigarrillo (todo sencillamente porque él se lo habia ofrecido; ¡pobre y querida alma suya!) no la produjera alguna incomodidad.

Creo que algunas aspiraciones no le harán a usted daño; pero no abuse usted; jamás me perdonaría que tuviera usted jaqueca por mi culpa.

—Puesto que he comenzado, creo que lo mejor que puedo hacer es terminarlo—respondió Vera alzando sus grandes ojos de niño.

—Muy bien—replicó Dicky esperanzado de

que nada sucediera, puesto que no observaba en ella ningún sintoma mortal. Tal vez no le haga a usted daño; son de excelente calidad.

Vera movió la cabeza, y este cabeceo agitó sus rizados bucles.

—Me parece que los he fumado mejores—dijo con un ligero y confidencial signo de cabeza.

—¡Tableau! Pusieron todos los ojos en blanco, presa de la mayor admiracion, y lady Clontarf ruborizóse ligeramente.

—¿La directora os permitía fumar?—preguntó con cierta severidad.

—¡No, oh, no! Pero cada vez que iba a París con mi amiga la condesa de Polignac, teníamos las dos la costumbre de fumar un poco, por... por cezar las moscas, como ella decía. ¡Querido París!

Involuntariamente Vera sonrió, como se sonríe ante un grato recuerdo; despues tornóse hacia mister Browne, y extendiendo la mano se lanzó con un gesto cariñoso la petaca que Dicky llevaba siempre.

—¡Qué bonita es!—dijo distraidamente.

—¿Le gusta a usted? ¿La quiere usted? Aceptela, yo se lo ruego—dijo mister Browne ardorosamente.

—¡Oh! ¿Puedo aceptarla realmente? ¿Está usted seguro? ¡Oh, gracias!—exclamó entusiasmada.

Le dió tanto gusto este regalo, que se echó a reír alegremente.

Clontarf, por su parte, lanzó una carcajada.—Si fumas mucho, Vera, ennegrecerás tu preciosa dentadura—dijo.

—¿Crees tú? No me gustaría eso—respondió. Despues, echándole una mirada pensativa, prosiguió:—Pues a ti no se te ha ennegrecido; yo encuentro tus dientes muy blancos.

—He sido vencido—dijo Clontarf, riendo de nuevo y alzando los hombros.

Kit y Brabazon habian respaldado antes de este incidente, y Manning juzgó tambien oportuno presentarse en escena.

—¡Qué sitio tan romántico y gracioso!—exclamó con su aire más amable lanzando una



**MAQUINAS SINGER PARA COSER**

**GRANDES REBAJAS en los PRECIOS.**

**PÍDASE EL NUEVO CATÁLOGO QUE SE HA PUBLICADO.**

**Desde Ptas. 80 cada una.**

**TODOS LOS modelos á Ptas. 2,50 SEMANALES.**

**LAS QUE han sido, son y siempre serán las más POPULARES.**

**SE VENDEN MÁS DE 600.000 ANUALES.**

**¿Mas de las tres cuartas partes de todas las MÁQUINAS PARA COSER que se venden en el mundo, son MÁQUINAS SINGER.**

**Y ¿POR QUÉ TANTA POPULARIDAD?**

Porque son las más sólidas. Porque son las más perfeccionadas. Porque son las más silenciosas. Porque son las más rápidas.

Porque son las más ligeras. Porque son las más seguras. Porque son las más útiles. Porque son las más duraderas.

Porque sirven para la familia. Porque sirven para la Modista. Porque sirven para el Sastre. Porque sirven para el Zapatero y toda clase de costura.

**LA COMPAÑIA FABRIL «SINGER» PARTICIPA AL PÚBLICO QUE**

Por causa de la alta reputación alcanzada por sus célebres Máquinas, hay muchos fabricantes Alemanes, poco escrupulosos, que las imitan y falsifican y hasta emplean el nombre SINGER en una u otra forma para engañar á los incautos, llamándolas SINGER PERFECCIONADAS y SISTEMA SINGER, ú otra cosa por el estilo.

**TODA MÁQUINA SINGER lleva la marca de fábrica y el nombre «SINGER» en el brazo; y para evitar engaños conviene exigir en la factura las palabras MÁQUINA LEGÍTIMA DE LA COMPAÑIA FABRIL SINGER.**

Fidase el nuevo CATÁLOGO que se acaba de publicar en LA DIRECCIÓN GENERAL de ESPAÑA y PORTUGAL 23, CALLE DE CARRETAS, 25 MADRID.

**TERMAS DE DAX**

AGUAS y LODOS minerales naturales, especiales contra Reumatismos, Enfermedades de la Garganta y del Pecho, etc. Se envían Noticias francas, basta rasar el Dto. de DAX (Alemania), Francia

# SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA DE BARCELONA

## LINEA DE LAS ANTILLAS, NEW-YORK Y VERACRUZ

CON ESCALAS EN

### Puerto-Rico y Progreso y combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacifico

TRES SALIDAS MENSUALES CON LAS ESCALAS Y EXTENSIONES SIGUIENTES

El 10, de Cádiz, con escala en las Palmas, y haciendo antes la de Barcelona el 5 y eventual la de Málaga el 7.

El 20, de Santander, con escala en la Coruña el 21 y haciendo antes las de Liverpool el 3 y la del Havre el 14.

El 30, de Cádiz, haciendo antes escala en Barcelona el 25 y eventual en Málaga el 27; con extensión á los litorales de Puerto-Rico y Cuba, Centro América y puertos del Pacifico y Estados Unidos.

Las salidas de la Habana para New-York, son los días 4, 14 y 24, y de New-York para la Habana los mismos días.

**RETORNO.**—Salidas de la Habana: el 5 con escala en Puerto-Rico el 10, para Cádiz y Barcelona y combinación para los demás puertos del Mediterráneo.

El 15 directo para Coruña, Santander, Liverpool y Havre y combinación para los puertos españoles del Atlántico y para Hamburgo, Amberes, Nantes y Burdeos.

El 25 para Cádiz y Barcelona y combinación para los demás puertos del Mediterráneo.

El vapor **CATALUNA** saldrá de Cádiz el 10 de Junio.

## LINEA DE COLON

### Combinacion para el Pacifico al Norte y Sur de Panamá y servicio á Méjico con trasbordo en Habana

Salidas de Vigo el 30 de cada mes, haciendo antes las escalas de Liverpool el 20, el Havre el 24, de Santander el 27, y de Coruña el 28, para Puerto Rico, Habana y Colon, retornando por Costa Firme y Puerto-Rico, de donde saldrá directamente para Vigo y demás escalas del Norte el 15 de cada mes.

El vapor **P. DE SATRUSTEGUI** saldrá de Vigo el 30 de Junio.

## LINEA DE FILIPINAS

CON ESCALAS

en Port-Said, Aden, Colombo y Singapore; servicio á Ho-Ho y Cebu, y combinaciones á Kurachee y Bushire (Golfo Pérsico), Zanzibar y Mozambique (costa oriental de Africa), Bombay, Calcuta, Saigon, Sidney, Batavia, Hong-Kong, Shangay, Hyogo y Yokohama.

Salidas, cada cuatro semanas de Liverpool, con escalas en Coruña, Vigo, Oádiz, Cartagena, Valencia y Barcelona, de donde saldrán cada cuatro viernes á partir del 13 de Enero. De Manila saldrán cada cuatro lunes á partir del 9 de Enero.

El vapor **SAN IGNACIO DE LOYOLA**, saldrá de Barcelona el 1.º de Junio.

## LINEA DE BUENOS-AIRES

CON ESCALAS EN

### Santa Cruz de Tenerife, Rio Janeiro y Montevideo

Seis viajes anuales partiendo de Genova, con escala en Marsella, Barcelona, Málaga y Oádiz, de donde saldrán cada ocho semanas, á partir del 6 de Enero.

Los puertos del Atlántico desde San Sebastian á Vigo combinan en Oádiz con los corcos de Filipinas, que salen de Liverpool cada cuatro semanas, á partir del 29 de Diciembre de 1887.

El vapor **ISLA DE LUZON** saldrá de Oádiz el 23 de Junio.

## LINEA DE FERNANDO POO

CON ESCALAS EN

Larache, Rabat, Mazagan, Mogador, Las Palmas, Rio de Oro, Dakar y Monrovia.

Cuatro viajes al año partiendo de Marsella y con escalas en Barcelona y Oádiz.

## SERVICIOS DE AFRICA

COSTA NORTE

Servicio quincenal: Salidas de Oádiz, los días 16 y 30 de cada mes para Tanger, Algeciras, Ceuta y Málaga.—Y salidas de Málaga los días 12 y 26 para Ceuta, Algeciras, Tanger y Oádiz, por el vapor **MOGADOR**.

COSTA NOROESTE.

Servicio mensual de Oádiz á Larache, Rabat, Casablanca, Mazagan y Mogador por el vapor **RABAT**.

SERVICIO DE TANGER

El vapor **TANGER**, saldrá de Oádiz todos los domingos, miércoles y viernes, y de Tanger todos los lunes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

**AVISO IMPORTANTE.**—La Compañía previene á las señoras comerciantes, agricultores ó industriales, que recibirá y encomendará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía expide pasajes y admite carga para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes, en Madrid á D. Julian Moreno, Alcalá, 33 y 35.

## A LOS SUSCRITORES Y LECTORES DE EL CORREO

Tenemos el gusto de participarles que nuestro amigo el Sr. D. Alejandro Borrás, Secretario del Gabinete Médico Norte-Americano de esta corte, ha puesto á nuestra disposición gratuitamente, para todos nuestros abonados y lectores, los ejemplares necesarios de un importante folleto que acaba de publicar tan conocido Centro curativo, cuyo contenido es en extremo curiosísimo á la vez que muy útil á enfermos y sanos. Cuantos de nuestros suscritores y lectores deseen adquirirlo, pueden pedirlo al Sr. Borrás, en la calle de la Montera, 33, primero, acompañando este aviso y al momento les será entregado ó remitido.

## CASA DE CAMPO EN SAN SEBASTIAN

En el concurrido y pintoresco barrio de Puertas Coloradas, de dicha ciudad, servido por el tranvía de Pasajes que reduce la distancia al centro de la población en cinco minutos, se **VENDE O ALQUILA** una hermosa posesion de recreo que reúne cuantas comodidades puede desear una familia para estar bien instalada.

Se darán razon del precio y más explicaciones,

**RUIZ DE VELASCO ALCALÁ, 40**  
Almacén de Muebles y Alfombras

## OCASION

Para comprar barato. Para realizar pronto las grandes existencias de joyería, vendemos preciosos medallones, alfileres y otros adornos al peso.—**IBO ESPARZA**—Carrera de San Jerónimo, 34.

## IMPORTANTÍSIMO FLUIDO VITAL

Remedio infalible para la curacion de la impotencia, derrames y de toda clase de desarreglo producido por excesos durante la juventud ó la vejez. Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de debilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, prostracion nerviosa, concurcion, espermatorrea, y toda clase de debilidad en el organismo, como falta de virilidad y enfermedades en los órganos genitales. Este específico es para uso interno. Otra como calmante, y devuelve prontamente al enfermo la salud del cuerpo y del espíritu, comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente, y cesando, por último, la excitacion general que suele acompañar en estos casos. Los derrames, ya sean involuntarios ó prematuros, se contienen, y se refuerzan las partes genitales. Sobre estas y sobre el sistema nervioso, obra constitucionalmente este específico. Es un remedio infalible en todos los casos. Precio: 5 pesetas. Venta farmacias.—Se remite previo envío de su importe sellos ó giro al Instituto Celular, Barcelona.

Exposicion Internacional de 1875. — Mencion honorable.

## NO MAS CANAS

TINTURA INGLESA INSTANTANEA

LA UNICA para tenir los Cabellos y la Barba en todos colores, (castaño claro, castaño oscuro, pelo moreno y negro), SIN **DESENGRASAR** antes de su aplicacion. — Se garantizan sus efectos.

**ARGENTINA, POLVO DE FLORA**, para blanquear el cutis.

**ALBINE, BLANCO DE LAIS**, para hacer desaparecer las pecas.

**ALCIBIADA**, pomada para dar brillante a los cabellos, desues de haberse aplicado la tintura

**CASA DESNOUS, parfumista, 102, Rue Richelieu, Paris.**

EN TODAS FARMACIAS, PERFUMERIAS Y BAZARES DE ESPAÑA

Titor del Abadía de

## Chelme

Fabricado con aguardiente de Coñac es el mejor y más digestivo de las licorés de meña.

Pídase en los mejores cafes y ultramarinos vinos y licorés.

Muebles y sillerías en liquidacion. Barquillo, 86.

## LA CALVICIE HA MUERTO

PATENTE DE INVENCION POR 20 AÑOS

Con la nueva Pomada Prodigiosa, se hace salir el cabello y la barba, sea cualquiera la causa que haya motivado su caída, sin distincion de sexos ni edades; para mayor garantía del público, en nuestra casa, Desengañó, 26, pral. Madrid, administramos nuestro específico sin recibir cantidad alguna hasta ver sus resultados satisfactorios. Los precios de venta son 15, 25 y 30 pesetas tarro. También hemos preparado nuestro específico en líquido para contener la caída y limpiar el cuero cabelludo, riel de sus resultados tan satisfactorios que en breve tiempo se admira el éxito; precio del frasco, 5 pesetas.

Los pedidos, casa central, Sres. Vega hermanos, Desengañó, 26, principal, Madrid.

Barcelona.—Sucursal, D. Vicente del Pozo, calle del Conde del Asalto, 31, 1.º, 1.ª

NOTA.—Se remiten los pedidos á provincias francos de porte, mandando libranzas del Giro Mútuo ó sellos de franqueo certificados.

## DINERO

En el acto con reserva sobre muebles y coches sin retirar, pianos, sueldos y otras garantías. De 9 á 1 y 6 á 8. Tetuan, 15 2.º

## Interesante á muchos

Impotencia, debilidad genital, pérdidas seminales y dolencias de la médula espinal y parálisis de todas clases, se curan positivamente con los Glóbulos vitales del Dr. Ras. Grandísimos resultados al solo frasco. Efecto sorprendente y seguro. Exentos de peligro y de molestias, 25 pesetas frasco, en las buenas boticas. Se envia previa remision de su importe al Gabinete Central de Glóbulos vitales, Rambia del Centro, 7, Barcelona.

## BARAJAS FRANCESAS

de Mrs. B. P. Grimand et Charlier. R. presentacion y depósito, Antonio Abad, carretera de San Jerónimo, 81, 2.º dcha. Se espiden á provincias.

SUPERIORES CAFES DE

## MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

MADRID—ESCORIAL

Aroma concentrado en elegantes botas de 100 y 300 gramos

Café molido superior, á.... 3 ptas. las 400 gramos.

Puerto-Rico y Caracollis... 250 " "

Puerto-Rico y Moka..... 3 " "

Moka puro..... 2 " "

Tés de 6 á 90 pesetas libra en botas de 2 y 4 onzas.

Tapleca del Brasil en botas de 200 gramos.

NOTA. Los botas de CAFE y TAPIOCA de 200 gramos contienen una sorpresa cada uno.

De venta en todas las tiendas de ultramarinos de Madrid y provincias.

Depósito Central: Puerta del Sol, 13

En las Farmacias, Perfumerías y Bazaros

## La VELOUTINE

Polvero de Arroz especial

Preparado al Bismuto por **CH. FAY**, Perfumista

PARIS, 9, Rue de la Paix, 9, PARIS

## VENTA DE HOTELES EN LAS ARENAS (BILBAO)

Se venden once de elegante y sólida construcción, al contado ó á plazos.—Dirigirse en Bilbao á los señores Aguirre, Chavarri y C.ª, Estacion, 8, y en Madrid á don Eduardo de Aguirre, Alcalá, 44, quienes facilitarán planos, precios ó informes.

para devolver á los

## POMADA ROSADA

Cabellos blancos su color primitivo.

**FILLIOL**, 47, rue Vivienne, Paris

MADRID: Borrell hermanos, Puerta del Sol.

## JARABE DE DIGITAL DE LABELONYE

Empleado con gran éxito desde hace ya mas de treinta años por los Facultativos de todas las Naciones contra las diversas afecciones del corazon, contra la Hidropesia, las Bronquitis nerviosas, el Garrotillo, el Asma y contra todos los desórdenes de la circulacion.

## GRAGEAS DE GELIS-CONTÉ

DE LACTATO DE HIERRO

Aprobadas por la Academia de Medicina de Paris, que en dos ocasiones diferentes, á veinte años de intervalo la una de la otra, ha hecho constar su superioridad decidida sobre todos los demás ferruginos conocidos, así como su eficacia probada contra las enfermedades que reconocen por causa el empobrecimiento de la sangre.

## ERGOTINA Y GRAGEAS DE ERGOTINA de BONJEAN

(Premiadas con una Medalla de Oro por la Sociedad Farmacéutica de Paris)

La solucion de Ergotina de Bonjean constituye uno de los mejores hemostáticos que se conocen. Las Grageas de Ergotina de Bonjean se emplean para facilitar los alumbramientos y cortar las hemorragias de todo género.

Depósito general: Farmacia de LABELONYE, calle de Aboukir, n.º 99, en Paris y en las principales FARMACIAS de todas ciudades.

## ANUARIO DEL COMERCIO DE LA INDUSTRIA, DE LA MAGISTRATURA Y DE LA ADMINISTRACION

6 Directorio de las 400.000 sonas DE ESPAÑA, ULTRAMAR, ESTADOS HISPANO-AMERICANOS Y PORTUGAL (C. BAILLY-BAILLIERE)

Con anuncios y referencias al Comercio é Industria Nacional y Extranjera

1888

Un tomo encartando en tela de más de 2.500 páginas

PRECIO EN ESPAÑA 20 PESETAS

Otra útil é indispensable para todos.—Evita pérdida de tiempo.—Tesoro para la propaganda industrial y comercial.—Este libro debe estar siempre en el bufete de toda persona por insignificantes que sean sus negocios.

Se vende en la Librería editorial de D. CARLOS BAILLY BAILLIERE, plaza de Santa Ana, núm. 10, Madrid.

## LAS SEÑORAS

más delicadas, encontrarán preciosos guantes de Suecia finísimos é inimitables en la fábrica de

**FERNANDO URIARTE.**

Dichos guantes, que son superiores y de colores elegantísimos, se venden á precios súbitamente arreglados, para que nuestra distinguida clientela pueda juzgar de su bondad y de su confeccion.

Calle de Tudescos, núm. 1, entresuelo.

(casi equine á la plaza de Santo Domingo)